

Franckesche Stiftungen zu Halle

Der Mädchenspiegel oder Lesebuch für Töchter in Landund Stadtschulen

Reinhardt, Justus Gottfried Halle, 1794

VD18 10175202

138. Die Gewissenlosigkeit.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests an Inchinate Inchina

138. Die Gewiffenlofigkeit.

Gin reiches Mabchen murbe von einem Wittmer, ber zwen Rinder hatte, um die Che angesprochen. Der Bater Diefes Dabdhens mar es auch gufries ben, nur mit ber Bedingung, wenn ber Bittiver hundert Thater baar Geld hatte. Er für fich batte nun nicht fo viel; weil aber bem Dabchen viel an feiner Perfon gelegen war, fo gab fie ihm ben Rath, feine Rinder um einen Theil ihres Mutterguts ju betrugen. Das that er, und vergrub mit Gulfe feiner Braut bes Abende borber, als er ben ben Gerichten Richtigfeit mit feinen Rinbern machen, und ben Rachlag feiner verftorbe nen Frau beschwören follte, hinter bem Dorfe einen Beutel mit hundert Thalern. Denn, fagte Die Braut, in ihrer thorichten Ginfalt, welches er auch glaubte, nun tonnte er ficher fchworen, baf er nichts mehr hatte, als was er angabe, weil er boch nichts mehr im Saufe batte. Aber als er geschworen hatte, und nun fein Gelb wieder bolen und Beribbnif halten wollte, ba war bas Gelb weg, bem ein in ben beden liegender Bettler hatte zugesehen, und war bes Machts mit bem Gelbe bavongegangen. Er lief eiligft zu feiner Braut, und glaubte, fie batte es im Scherg mege genommen; als fie es aber leugnete, ward er une willig, und fie geriethen in ben heftigften Streit, ber fich mit großer Berbitterung enbigte. wollte ibn nun nicht heirathen, fondern verflagte thu,